



瑞穂町立瑞穂第四小学校 学校だより

四小だより

令和7年 1月31日(金) 第12号



自分ごととして考えることについて・・・

副校長 高山裕司

昨年の元旦に石川県の能登半島地方を震源とする最大震度7の大地震が起きました。また、2011年3月11日には東日本大震災が起きました。

能登半島地震では「東日本大震災を思い出してください。命を守るため、急いで逃げてください！」など、時折叫ぶような口調で、テレビのアナウンサーが繰り返し伝える映像もありました。

この言葉の原点には、2011年に起きた東日本大震災で感じた「命を守りたい」という強い思いがありました。そして、このことを常に忘れずに自分の事として意識してきたことで、東日本大震災の時よりも津波による被害を少なくすることができました。

青梅市にある明星大学のキャンパス跡地を活用し、石川県の日本航空高校が仮キャンパスとして学習や部活に取り組んでいます。もしかしたら電車やお店の中で、この高校生や関係者の方々とすれ違っているのかもしれませんが、ちなみに、キャンパス内の建物やグラウンドの使用料は無償だということです。

私は仙台市内に11年間住んでいました。東日本大震災では知り合いが亡くなったり被災にあたりたりしたこともあり、物資を届けに行ったこともありました。また、私の父方の実家が輪島市内にあります。親戚の家は輪島港の目の前にありました。安否が心配されたのですが、迅速な対応ができたこともあり無事でした。

東日本大震災の教訓が活かされている例を、自分の身近な人で感じるすることができました。このことから「いつ起こりうるかもしれない。」という意識で、**自分ごととして考え**、訓練や準備をすることの大切さを改めて実感しています。

そして、私はアナウンサーほどの影響力はありませんが、物事を伝えたり発信したりすることができる立場にいます。先程の日本航空高校の件もそうですが、皆、普段の生活をしています。ただこの様なことを経験した人は、強く意識することの大切さを学んでいます。

年末に仙台駅周辺に行ってきました。仙台駅周辺は東日本大震災の面影は全くありません。復興バブルと言われるぐらい急速に復興支援が行われたそうです。ただ、まだ一部の地域は支援が不足しているそうです。東日本大震災を知らない人が多くなってきたこともあり、仙台駅がある内陸部と津波の被害が大きかった沿岸部とでは、意識にかなりの差があるそうです。

私たちも意識に差があると思います。それは当事者ではないので当然のことだと思います。ただ発信できる立場にあるならば、何かの時の役に立つかもしれないとも思っています。自分ごととして考え、自分ができることを自分なりに考え、発信していればとも思っています。

2月の主な予定

※今月の避難訓練は、予告なしで行います。

2月1日	土		17日	月	月曜朝会 IH見学（5年） 子ども教室1-2,5年,6-2 瑞四運動ウィーク始
2日	日				
3日	月	外国語体験5年 二中制服採寸6年			
4日	火	子ども教室2年,3年	18日	火	笑顔と学びの活動プロジェクト 入学予定者保護者会14:00
5日	水	特別時程6時間授業			
6日	木	ALT来校 学びのTP15:15 算数ピクニック	19日	水	おひさまキッチン 特別時程6時間授業
7日	金	読書旬間終 委員会活動 PTA運営委員会	20日	木	6年生を送る会 ALT来校
8日	土		21日	金	特別時程4時間授業
9日	日		22日	土	
10日	月	月曜朝会 人権週間始 縦割り班活動 子ども教室1-1・4年・6-1	23日	日	天皇誕生日
11日	火	建国記念の日	24日	月	振替休日
12日	水	特別時程4時間授業	25日	火	授業参観・保護者会3・4年
13日	木	活動報告集会 学びのTP15:15	26日	水	授業参観・保護者会5・6年 ・ひかり学級 PTA行事5年
14日	金	安全指導 クラブ活動終 人権週間終	27日	木	授業参観・保護者会1・2年 ゲーム集会 学びのTP15:15
15日	土		28日	金	委員会活動終 瑞四運動ウィーク終
16日	日				

授業参観・保護者会のお知らせ

2月25日（火）3・4年生 ※5校時授業参観 13:25~14:10
 26日（水）5・6年生・ひかり学級 ※保護者会 14:30より 各教室にて
 27日（木）1・2年生

- ①お子様を待たせる方は、校庭でお願いします。（雨天時は図書室を開放します。）
 - ②車での来校は、ご遠慮ください。
 （町営第二グラウンドの駐車場には、絶対に駐車しないでください。）
- ※ 保護者入口・受付は、西昇降口のみです。
 - ※ 保護者名札を着用してください。
 - ※ 上履きと靴を入れる袋をお持ちください。
 - ※ 自転車由来校された際は、正門南側フェンス沿いを駐輪場としてご利用ください。

今年度最後の授業参観・保護者会となります。ぜひご参会ください。